

“Hadith: Der Weg ins Paradies (2)“  
Übersetzte Zusammenfassung der  
Freitagspredigt vom 19.01.2024

Im Namen Allahs, des Allerbarmers, des Barmherzigen und alles Lob gebührt Allah, dem Schöpfer und Erhalter der Welten. Wir bezeugen, dass es außer Ihm keinen Gott gibt und dass nichts und niemand außer Ihm der Anbetung würdig ist und wir bezeugen, dass Muhammad (SAas)\* Sein Diener und Gesandter an die Menschheit ist. Allahs Heil und Segen seien mit ihm, mit seiner Familie, seinen Gefährten und all jenen, die ihrem Beispiel folgen!

Liebe Brüder und Schwester im Islam:

In der heutigen Chutba geht es um einen Hadith unseres geliebten Propheten, den wir letzten Freitag angefangen haben. Sinngemäß hat er sagt: “Garantiert mir Sechs, garantiere ich euch das Paradies: Sagt die Wahrheit, wenn ihr erzählt; haltet euere Versprechen ein, wenn ihr welche abgibt; seid zuverlässig, wenn man euch etwas anvertraut; enthaltet euch; senkt eure Blicke und haltet eure Hände zurück“.

Wir haben gesagt, dass dies ein sehr wichtiger Hadith ist, in dem der Prophet (SAas) uns einen sicheren Weg ins Paradies aufzeigt. Über die Wahrheit und die Wahrhaftigkeit haben wir letzte Woche gesprochen, und heute reden wir über das zweite Gebot: “haltet euere Versprechen ein, wenn ihr welche abgibt“.

An mehreren Stellen im heiligen Qura'an, z.B. in Surat Al-Isra'a (Sura Nr. 17, “Die Nachtreise“) Vers 34, sagt der Erhabene und Mächtige Allah sinngemäß: (“Und erfüllt die (eingegangene) Verpflichtung. Gewiß, nach der Verpflichtung wird gefragt werden.“). Eine Verpflichtung einzugehen oder ein Versprechen abzugeben ist eine Verantwortung gegenüber Dem Mächtigen Allah und es wird danach gefragt werden, ob man es erfüllt hatte.

Im ersten Satz in Vers 1 in Surat Al-Ma'ida (Sura Nr. 5, “Der Tisch“) sagt der Allmächtige sinngemäß: (“O die ihr glaubt, haltet die Abmachungen!“) und Er befiehlt es uns immer wieder. Daran erkennen wir, dass das ein wichtiger Gebot ist. Einer von sechs, deren Einhaltung uns das Paradies sichert, wie unsere geliebter Prophet (SAas) versprochen hatte.

Verpflichtungen oder Versprechen oder Abmachungen einzuhalten ist eigentlich eine schöne Charaktereigenschaft, die jeder wahrer Gläubiger besitzen sollte und sie hängt fest mit dem ersten Gebot der Wahrhaftigkeit zusammen, das an erster Stelle in diesem Hadith erwähnt wurde. Wenn man ehrlich ist und die Wahrheit pflegt, in allem was man sagt oder tut, dann ist es selbstverständlich, dass man eingegangene Verpflichtungen einhält.

Eine Person, die Ihre Verpflichtungen einhält, gehört außerdem zu den Menschen mit den schönsten Charaktereigenschaften unter den Leuten. Unser Prophet und Vorbild Mohammad (SAas) war der treueste unter den Menschen, was seine Verpflichtungen angeht und hat in seinem ganzen Leben kein einziges Mal eine Verpflichtung oder ein Versprechen nicht eingehalten. Daran sollten wir alle ein Beispiel nehmen.

Abgesehen davon sagt er uns in einem weiteren, sicher überlieferten Hadith sinngemäß: (“Die Zeichen des Heuchlers sind drei: Er lügt, wenn er spricht; und hält nicht ein, was er verspricht und betrügt, wenn man ihm etwas anvertraut“.).

Über das Lügen und seine Übel haben wir schon gesprochen. Auch darüber, dass Lügen eine sehr verächtliche Charaktereigenschaft ist, die weder Allah noch sein Prophet (SAas) mögen und dass Lügen zu den großen Sünden gehört und keine Kleinigkeit ist. Danach sagte der Prophet: (“ und hält nicht ein, was er verspricht“). Eines der drei Zeichen der Heuchler, an denen man sie erkennt.

Die Heuchler übrigens sind die gefährlichsten Menschen, die auf der Erde laufen! Zu denen sagte der Gnädige Allah in Surat Al-Baqara (Sura Nr. 2, “Die Kuh“) in Vers 9-10 sinngemäß Folgendes: (“Sie möchten Allah und diejenigen, die glauben, betrügen. Aber sie betrügen nur sich selbst, ohne zu merken. // In ihren Herzen ist Krankheit, und da hat Allah ihnen die Krankheit noch gemehrt.“).

Weiter sagt der Herr in Surat An-Nisa'a (Sura Nr. 4, "Die Frauen") Vers 142-143 sinngemäß zu den Heuchlern: ("Gewiß, die Heuchler möchten Allah betrügen, doch ist Er es, der sie betrügt. Und wenn sie sich zum Gebet hinstellen, stellen sie sich schwerfällig hin, wobei sie von den Menschen gesehen werden wollen, und gedenken Allahs nur wenig; // dazwischen hin und her schwankend – weder zu diesen noch zu jenen (gehörend). Und wen Allah in die Irre gehen läßt, für den wirst du keinen Weg finden.").

Sie möchten Allah betrügen, sie gehen schwerfällig zum Gebet und beten nicht für Allah, sondern damit die anderen sie beim Beten sehen, und denken sehr selten an Allah, da ihre Herzen voll mit Heuchlerei sind, möge Allah uns bewahren!

Und sie bleiben dabei schwankend zwischen den Gläubigen und den Nichtgläubigen und gehören weder denen noch denen an. Daher kann sich das Gemüt eines Heuchlers von einem Moment auf den Nächsten ändern. Er ist launisch und hat viele Farben und gibt mal das Gesicht ab mal ein anderes, je nach dem, wo sein Vorteil liegt. Das sind die Heuchler, wie der Schöpfer sagte ("hin und her schwankend – weder zu diesen noch zu jenen (gehörend).").

Daher die Verpflichtungen einhalten, weil es Allah an vielen Stellen im Qura'an befiehlt und lobt. In Surat Al-Baqara Vers 177, in dem die eigenschaften der wahrhaftigen und gottesfürchtigen Gläubigern aufgezählt werden, sagt der Herr sinngemäß: ("und diejenigen, die ihre Verpflichtung einhalten, wenn sie eine eingegangen sind,").

Und am Anfang von Surat Al-Muminun (Sura Nr. 23, "Die Gläubigen"), wo die Eigenschaften der Gläubigen aufgezählt werden, die am Ende gewinnen und das Paradies erben werden, nennt der Gnädige Allah in Vers 8 eine ihrer Charaktereigenschaften und sagt sinngemäß: ("und denjenigen, die auf die ihnen anvertrauten Güter und ihre Verpflichtung achtgeben,").

Und unser geliebter Prophet (SAas) sagt sinngemäß in einem weiteren Hadith: ("Die Muslime halten ihre Bedingungen ein"). Das bedeutet, dass wenn man etwas abmacht, dann muss man die Bedingungen und die Abmachungen einhalten, die man sich gegenseitig versprochen und zugesichert hatte.

Möge Allah uns zu denen zählen, die ihre Versprechungen und Verpflichtungen einhalten, und möge er uns immer zum gerechten Weg rechtleiten, Amien, Wal Hamdu Lillahi Rabb-il-Alemien,

Wassalamu alaykom wa Rahmatullahi Wa Barakatoh.

\*(SAas) Salla Allahu alayhi wa sallam: Allahs Lob und Gnade (Unversehrtheit) seien mit ihm.